Fecha:
 02/07/2025
 Audiencia:
 10.500
 Sección:
 LO

 Vpe:
 \$819.236
 Tirada:
 3.500
 Frecuencia:
 0

 Vpe pág:
 \$1.100.088
 Difusión:
 3.500

 Vpe portada:
 \$1.100.088
 Ocupación:
 74,47%

Pág: 4

Puerto Aysén:

Bajas temperaturas impiden atención a público en Cesfam y Cosam

Las bajas temperaturas de los últimos días, provocaron serios problemas en el abastecimiento de agua y también en la circulación de gas, en los recintos del Cesfam y Cosam, ambos dependientes del Servicio de Salud, los que tuvieron re agendar horas y suspender su atención, mientras se reparan los problemas más complejos que se presentaron luego de las temperaturas bajo cero que se han registrado en gran parte del territorio.

"Debido a la baja temperatura que registró Puerto Aysén, nosotros como establecimiento de atención primaria, Cesfam, sufrimos la rotura de varias cañerías de agua principalmente, lo cual nos trajo las consecuencias de tener que limitar las atenciones realizadas en nuestro establecimiento. Esto sucedió alrededor del mediodía de ayer, por lo cual las atenciones de la jornada de la tarde se vieron canceladas. Como plan de contingencia, nosotros empezamos a trabajar con nuestro equipo de mantención en poder reparar las fugas que estaban en el establecimiento, lo cual al retornar el agua se vieron afectadas nuevas zonas. Para esto, junto al hospital de Puerto Aysén, generamos un plan de contingencia para atender principalmente las morbilidades médicas de la mañana. Al nosotros presentar apertura de agenda el día de hoy, no teníamos mayor cantidad de pacientes citados al establecimiento", informó Joaquín Gutiérrez, director del Cesfam Puerto Aysén.

Gutiérrez añadió que la apertura de agenda quedó para este miércoles "y el día jueves en terreno, lo cual obviamente va a estar sujeto a lo que vaya sucediendo hoy día en el



· Se activan planes de contingencia en la red de salud y el hospital de Puerto Aysén colabora para enfrentar los inconvenientes

establecimiento. Mencionar que el equipo de recursos físicos del servicio de salud Aysén se encuentra trabajando actualmente en el establecimiento para poder tener una mejora lo antes posible".

El edificio recientemente inaugurado por la ministra de Salud, el Cosam de Puerto Aysén, también ha presentado inconvenientes, indicó su director, Héctor Muñoz, y para ello ya se dispuso de algunas acciones.

"Tuvimos algunos inconvenientes producto de roturas de cañería, lo cual nos impide continuar con las atenciones el día de ayer en la tarde y hoy día también, por lo tanto, hemos ideado un plan de contingencia. La entrega de medicamentos, las cuales están siendo entregadas en el hospital de Puerto Aysén, las horas se van a ir re agendando durante el día, durante la semana. Las atenciones se están realizando algunas en domicilio, las que son de carácter domiciliaria y algunos medicamentos también se están administrando en los domicilios de los usuarios. Tenemos algunos usuarios que retiran medicamento a diario, por tanto, esas se están haciendo en los domicilios respectivamente por parte de los equipos de enfermería. En cuanto al ciclo adulto, que son las dependencias nuevas, también tuvimos algunos problemas relacionados con gas, calefacción y agua. Por lo tanto, también tuvimos que suspender la atención hoy día en la mañana y los equipos también, misma estrategia, retiro de fármacos en el hospital de Puerto Aysén, por parte de los trabajadores sociales y psicólogos se re agendaron algunas visitas domiciliarias

para el día de hoy y los equipos Some están realizando la contactabilidad de los usuarios que estaban agendados".

Como estas contingencias son abordadas a través de la red asistencial, un rol importante juega aquí el hospital de Puerto Aysén, donde se están llevando a cabo algunas atención y apoyo directo al Cesfam y Cosam, que se vieron afectados por los problemas que generaron las bajas temperaturas. Así lo indicó el director del hospital porteño, Hernán Barrientos

"Nosotros primero como red asistencial local en Puerto Aysén estamos coordinados, queremos hacer un llamado a la tranquilidad de la comunidad que estamos articulando, planificando y coordinando nuestras atenciones debido a esta contingencia climática, nuestros establecimientos Cesfam y Cosam acá en Puerto Aysén se vieron afectados, pero el hospital de Puerto Aysén está trabajando, está con todas sus prestaciones, el hospital de Puerto Aysén está funcionando de forma normal y estamos entregando el apoyo a los establecimientos que en esta oportunidad se vieron afectados. Es importante mencionar que hoy día se están re agendando las horas médicas de atenciones de otros profesionales y estamos trabajando también en conjunto con el servicio de salud para resolver este problema durante el día, para tratar de recuperar la atención a partir de mañana en los dispositivos de atención primaria y de salud mental. Mencionar que también en nuestro establecimiento estamos colaborando en la entrega de medicamentos en nuestra farmacia que hoy día se encuentra interrumpida la atención en el Cesfam y además estamos re agendando las horas del Policlínico de Especialidades Dentales que es importante mencionar como se encuentra hoy día ubicado en el Cesfam, también se vieron afectadas sus atenciones. Estamos re agendando las horas, estamos comunicándonos con los usuarios".

Desde los recintos afectados, solicitaron a la comunidad pueda comprender que esto ocurre debido a una contingencia climática y los inconvenientes ya se están subsanando para retomar la atención normal lo antes posible.

